

OPINIÓN

RED COMPARTIDA

LOS PENDIENTES DEL 2023

n esta semana cierran actividades congresos locales y el federal, y por eso muchos legisladores ya se encuentran corriendo, ya que no quieren llevarse pendientes al próximo año. Nos cuentan que el Legislativo más activo es el de la CDMX, que no sólo sigue con el problema de que no ha ratificado a Ernestina Godoy como fiscal, entre otros pendientes, y hay interés de muchos diputados locales, oficialistas y de la oposición, que desean reelegirse. En el Congreso del Edomex, se necesita aclarar quiénes van a estar en la Comisión Permanente, ya que personal cercano a Delfina Gómez no quiere sorpresas con posibles albazos de la oposición, que aunque disminuida, se encuentra presente; y por si fuera poco, en Nuevo León nos cuentan que Samuel García sigue golpeando a sus opositores diciendo que la vieja política le evitó ser candidato. El tema no termina ahí, esta semana deben aprobarse presupuestos de Oaxaca, Veracruz y otros estados, así que la agenda se encuentra cargada.

hablando de la Fiscalía de la CDMX, se viene un choque con el alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, que le pide actuar de manera contundente para castigar a quienes violan los sellos de suspensión o clausura en construcciones irregulares. Resulta que la Dirección General de Gobierno y Asuntos Jurídicos de la alcaldía, con el INVEA, clausuraron una obra irregular en Eugenio Sue, en Polanco, y a los constructores no les importó, rompieron sellos luego de presentar documentación falsa para la reapertura, datos del Registro de Manifestación de Construcción de una obra que no correspondía al predio, sin autorizaciones del INAH y el INBA y sin programa protección civil; y por eso interpondrán una denuncia penal y esperan que la fiscalía no dé carpetazo a las denuncias y vayan por los responsables de quebrantar.

a reconstrucción de Acapulco avanza, pero no con la velocidad deseada, nos cuentan que ya muchos empresarios abrieron sus negocios, por ejemplo, los de del centro comercial Patio Acapulco que ya abrió y busca desesperadamente regresar a la normalidad en estas fechas que son muy sensibles no sólo para el comercio sino también para las familias. Nos cuentan que el próximo miércoles estará el presidente López Obrador en la bahía y escuchará los avances en la reconstrucción y las medidas de apoyo dadas a la sociedad; se sabe que las acciones de gobierno se encuentran respaldadas por empresarios como Carlos Slim, Gonzalo Robina, entre otros, para que el puerto sea apoyado de nuevo.

esde los mares del sur nos llega la advertencia de la Comisión de Elecciones de Filipinas que pone en entredicho la credibilidad y confiabilidad de Smartmatic, uno de los posibles proveedores del INE para organizar el voto en el extranjero durante los comicios del 2024. La Comelec filipina emitió

una prohibición contra la empresa Smartmatic para participar en nuevas licitaciones. Lo anterior debido a las acusaciones relativas a un esquema de soborno que involucra a dicha compañía y funcionarios electorales filipinos durante las elecciones presidenciales de 2016. Glenn Chong, exmiembro de la Cámara de Representantes de Filipinas, testificó en contra de Smartmatic, señalando a su vez, irregularidades en las máquinas de conteo de votos y en las transacciones con la Comelec.

a probable colusión entre empresas dedicadas a la dispersión de los vales de despensa debe tener muy alerta a la Secretaría de la Función Pública, de Rober-■ to Salcedo, pues está en proceso una investigación sobre posibles vínculos entre un empresario posiblemente llamado Francisco Pérez, el individuo que fundó y dirigió Suven, una empresa que se encuentra inhabilitada desde agosto por 27 meses debido a prácticas similares; y varias empresas, entre las que se encuentran Bargonza, Isibit, Monederos Pay Company y Frabaca. El común denominador de estas firmas sería que comparten directivos y representantes legales, participando en los mismos concursos para proveer vales de despensa. A pesar de presentarse como entidades independientes, presentan propuestas económicas que siguen un patrón escalonado, violando la Ley de Competencia Económica que prohíbe las concentraciones. El tema se vuelve más interesante, toda vez que Francisco Pérez es el mismo individuo que fundó y dirigió Suven, empresa que actualmente se encuentra inhabilitada desde agosto pasado por 27 meses, debido a prácticas similares.